



KANTOR AKUNTAN PUBLIK (KAP)

**"TARMIZI ACHMAD"**

NOMOR IZIN USAHA KAP: KEP. 091/KM. 6/2004

## LAPORAN AUDITOR INDEPENDEN

Nomor : 00107/2.0604/AU.2/11/0430/1/III/2021

### Kepada Yth :

Direktur dan Pejabat Badan Layanan Umum Daerah (BLUD)  
Rumah Sakit Jiwa Daerah Surakarta  
Provinsi Jawa Tengah

Kami telah mengaudit Laporan Keuangan **BLUD – RS Jiwa Daerah Surakarta Provinsi Jawa Tengah** terlampir, yang terdiri atas Neraca tanggal 31 Desember 2020, Laporan Operasional, Laporan Perubahan Ekuitas, Laporan Realisasi Anggaran, Laporan Perubahan Saldo Anggaran Lebih serta Laporan Arus Kas untuk tahun buku yang berakhir pada tanggal tersebut, dan suatu ikhtisar kebijakan akuntansi signifikan dan informasi penjelasan lainnya.

### *Tanggung Jawab Manajemen Atas Laporan Keuangan*

Manajemen bertanggung jawab atas penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan tersebut sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan Nomor 13 tentang Penyajian Laporan Keuangan Badan Layanan Umum dan atas pengendalian internal yang dianggap perlu oleh manajemen untuk memungkinkan penyusunan laporan keuangan yang bebas dari kesalahan penyajian material, baik yang disebabkan kecurangan atau kesalahan.

### *Tanggung Jawab Auditor*

Tanggung jawab kami adalah untuk menyatakan suatu opini atas laporan keuangan ini berdasarkan audit kami. Kami melaksanakan audit berdasarkan standar auditing yang ditetapkan Institut Akuntan Publik Indonesia. Standar tersebut mengharuskan kami untuk mematuhi ketentuan etika serta merencanakan dan melaksanakan audit untuk memperoleh keyakinan memadai tentang apakah laporan keuangan bebas dari kesalahan penyajian material.

Suatu audit melibatkan pelaksanaan prosedur untuk memperoleh bukti audit tentang angka-angka dan pengungkapan dalam laporan keuangan. Prosedur yang dipilih bergantung pada pertimbangan auditor, termasuk penilaian atas risiko kesalahan penyajian material dalam laporan keuangan, baik yang disebabkan oleh kecurangan maupun kesalahan. Dalam melakukan penilaian atas risiko tersebut, auditor mempertimbangkan pengendalian internal yang relevan dengan penyusunan dan penyajian wajar laporan keuangan entitas untuk merancang prosedur audit yang tepat sesuai dengan kondisinya, tetapi bukan untuk tujuan menyatakan opini atas keefektifitasan pengendalian internal entitas. Suatu audit juga mencakup pengevaluasian atas ketepatan kebijakan akuntansi yang digunakan dan kewajaran estimasi akuntansi yang dibuat oleh manajemen, serta pengevaluasian atas penyajian laporan keuangan secara keseluruhan.



KANTOR AKUNTAN PUBLIK (KAP)  
**"TARMIZI ACHMAD"**  
NOMOR IZIN USAHA KAP: KEP. 09 I/KM. 6/2004

Kami yakin bahwa bukti audit yang telah kami peroleh adalah cukup dan tepat untuk menyediakan suatu basis bagi opini audit kami.

**Opini**

Menurut opini kami, laporan keuangan terlampir yang kami sebut di atas menyajikan secara wajar, dalam semua hal yang material, posisi keuangan **BLUD – RS Jiwa Daerah Surakarta Provinsi Jawa Tengah** tanggal 31 Desember 2020, serta kinerja keuangan dan arus kas untuk tahun yang berakhir pada tanggal tersebut, sesuai dengan Pernyataan Standar Akuntansi Pemerintahan Nomor 13 tentang Penyajian Laporan Keuangan Badan Layanan Umum.

**Hal Lain**

Laporan Keuangan **BLUD – RS Jiwa Daerah Surakarta Provinsi Jawa Tengah** tanggal 31 Desember 2019 diaudit oleh auditor lain, dengan laporan auditor independen nomor: 00023/2.1274/AU.1/11/0463-1/1/IV/2020 yang menyatakan opini wajar tanpa pengecualian pada tanggal 29 April 2020.

Semarang, 30 April 2021

KANTOR AKUNTAN PUBLIK  
"TARMIZI ACHMAD"

Prof. Dr. Tarmizi Achmad., MBA., Ak., CPA., CA., CFE  
Nomor Izin Akuntan Publik : AP. 0430

